



虹小だより

e-mail address office-nie@shibecha.ed.jp
homepage http://town.shibecha.ed.jp/nijibetsu-e/htdocs/index

学校教育目標「人間性豊かな児童の育成」

- 知…進んで学び、よく考える子ども
- 徳…明るく、心の豊かな子ども
- 体…健康で、元気な子ども

標茶町立虹別小学校 令和5年7月21日発行 No.4
発行責任者 校長 中岡 美緒

－ 8 月 行 事 予 定 －

日	曜	主な行事予定	日課	給食	下校バス
1	火				
2	水				
3	木				
4	金				
5	土				
6	日				
7	月				
8	火				
9	水				
10	木	学校閉庁日			
11	金	山の日			
12	土				
13	日				
14	月	学校閉庁日			
15	火	学校閉庁日			
16	水				
17	木	始業式 夏休み作品展(～29) バス乗車指導	A	○	14:40
18	金	1・2年生生き物探し体験 (なわとびデー低)	A	○	14:40 15:35
19	土				
20	日				
21	月	教育実習開始 朝会 児童委員会 自学強化週間	A	○	14:40 15:35
22	火	図書館バス なわとびデー高	B	○	12:40 14:40
23	水	芸術鑑賞会	B	○	14:40
24	木	なわとびデー中	A	○	14:40 15:35
25	金	1・2年生生き物探し体験(予) (なわとびデー低)	A	○	14:40 15:35
26	土				
27	日				
28	月	2計測(男)	A	○	14:40 15:35
29	火	自由参観日 2計測(女)	B	○	14:40
30	水		B	○	14:40
31	木	クラブ	A	○	14:40 15:35

☆夏休み☆

7/22(土)～8/16(水)

◇自由参観日◇

8/29(火)に自由参観日を予定しています。
3・4時間目の授業を参観していただく予定です。道徳とその他の教科を公開する計画です。詳しくは8/17(木)にお知らせします。

「夏休みに願うこと」

虹別小学校長 中岡美緒

本日(7月21日)は1学期終業式です。4月から今まで大きな事故や感染症の流行がなく、学校運営が円滑に運びましたのも、保護者・地域の皆様のご支援・ご協力の賜物です。誠にありがとうございました。特に、保護者の皆様には、環境整備や参観日・懇談会・面談へのご参加に加え、PTA活動の企画検討にも積極的に取り組んでいただきました。重ねてお礼申し上げます。

1学期に挑戦したこと

1学期の学習では、一人1台端末の活用が増えました。その中で特に、5・6年生が行った授業が印象的でした。3、4人でスライドを同時に編集して短時間で完成させたり、そのスライドを使い、札幌の講師に向けてオンラインで発表を行ったりしていたのです。いろいろな可能性を感じる授業となりました。

また、バス遠足や運動会などの行事や日常的な活動を通して、縦割り班や児童委員会の活動が活発になりました。教科の勉強ももちろん大切ですが、これらの活動を通して、企画の立て方、話し合いの仕方、リーダーシップ、協調性、役割を果たす責任感などを身に付けることも、大切な学校教育の一つです。自分たちなりの工夫も加えながら、力を付けていってほしいと思います。



終業式に話した二つの願い

さて、終業式では、二つのことを子どもたちにお願いました。

- ・一つ目は、全員元気で2学期の始業式に来てほしいこと。
- ・二つ目は、夏休みでも規則正しい生活をする事。

全国的に交通事故、水の事故、火災など、夏休み中の悲しいニュースは、毎年なくなることがありません。その上現代は、感染症、熱中症、クマ、ネットトラブル、子どもを狙う事件など、心配なことがたくさんあります。「何事もなく過ぎる日々を日常と言うのなら、日常とは奇跡の連続である」と書いた校長先生もいるほどです。本校の子どもたちが何に巻き込まれることもなく、無事に2学期を迎えてほしいと願っております。

規則正しい生活については、健康的に暮らすための基本となるものです。早寝・早起き・朝ごはんなどで生活のリズムを整え、毎日少しは勉強する、スポーツや自由研究、お手伝いにも取り組んでみるなど、ぜひ時間を大切に生活してほしいです。

たっぷりある自由な時間をどのように使うか、考え実践することは、自分のライフスタイルをデザインする練習にもなります。「やってくるこの毎日が人生だと知っていたら!」とスウェーデンのことわざにあるように、毎日の積み重ねが人生を形作っていくのです。「誰かが指示してくれる」「誰かがやってくれる」のを待っているのではなく、小さなことでも「自分から」行動することが、自分の幸せを探し求める「主体性」に結び付いていくのだと思います。「進んで学び よく考える子ども」に育つためにも、意義深い夏休みになるよう願っています。

☆学校閉庁日☆

8月10・14・15日(木・月・火)は学校閉庁日となり、学校の職員は不在となります。子どもに関わる事故や緊急な事案が生じた場合は、下記までご一報いただきますようお願いいたします。

標茶町教育委員会 015-485-2111 (役場代表)

☆学校の電話対応時間☆

【平日】7:30～17:30 【長期休業】8:00～16:30

(勤務時間 8:05～16:35)

上記を基本としますが、学校の状況等により時間帯を変更する場合があります。土日・祝日等学校が休みの日は留守番電話によるメッセージが流れます(録音はできません)。

食育(高学年)～6/21(水)・29(木)～

6/21(水)に、メグミルク食育授業が5・6年生を対象として行われました。札幌からお越しいただいた講師の方より、メグミルクの職場紹介や商品紹介、人間の体の仕組みなどをクイズ形式で学びました。29(木)には、札幌のメグミルクの方とオンラインでの学習を行いました。21日の学習の続きで、グループごとに考えた牛乳のパッケージについてプレゼンテーションソフトを活用して説明しました。離れた場所でもオンラインで交流をすることができます。子どもたちは説明後の質問にもグループで協力しながら答えていました。



カヌー体験～6/23(金)～

塘路から細岡までのおよそ9kmのカヌー体験に高学年が参加しました。オールを上手に使う子が多く予定よりも早くゴールに着くことができました。自然豊かな標茶町だからできる貴重な体験でした。



参観日～6/28・29・30(水・木・金)～

6/28～30(水～金)に参観日がありました。低学年の音楽は、とても楽しそうに学習していました。中学年の体育では、考えながら体を動かしていました。高学年の体育では、ルールに沿って真剣に体を動かしていました。3日間、多くの保護者の皆様に来校していただきました。ありがとうございました。



学校運営協議会～6/29(木)～

第1回虹別地区学校運営協議会(コミスク)が行われました。虹別小と虹別中の経営方針と学校運営協議会の年間計画が承認されました。学校・家庭・地域がパートナーとなり、子どもたちの成長のために協力します。詳しくは、CS通信をご覧ください。



全校朝会～7/3(月)～

7月3日(月)の全校朝会では、2つの内容でお話しました。

1つ目は、校長先生より「北海道みんなの日」について。松浦武四郎さんが地図を作成したことや北海道の名付け親といった内容でした。



2つ目は、教頭先生より「みんなが自分らしく過ごすために大切にしてほしいこと」。どんな時に「いやな思い」をするのか、**自分を大切に**する行動、**相手を大切に**する行動についての内容でした。



いやな思いをしたときは、

※自分や相手を大切にするために勇気を使う人がいる学校は、「自分らしい生活」を送れる学校になりますね。

【自分を大切に

する行動】
・勇気をもって「嫌だ・やめて・助けて」と言おう。

【相手を大切に

する行動】
・「嫌だ・やめて」と言われたら、勇気をもってその行動をやめよう。
・「助けて」と言われたら、嫌な行動を止めたり、誰かに(大人など)に伝えよう。(「はやしたてる」「自分はやってない見てるだけ」も相手を大切にしていない行動になることを確認しました。)

◇電話相談窓口◇ 子ども相談支援センター 0120-3882-56 (無料 24時間)
24時間子供SOSダイヤル 0120-0-78310 (無料 24時間)

◇最高の夏休みにしよう◇

終業式に夏休みの過ごし方について話しました。

- ①火を使うときは、大人のいるところでしましょう。
- ②川や湖、海へ行くときは大人と一緒にいきましょう。
- ③交通安全に気を付けましょう。
- ④生活リズムを整えましょう。(早寝・早起き・朝ごはん)
- ⑤メディアのマナーを守りましょう。
自分を守る利用の仕方をしましょう。
他人を傷つけていないか考えましょう。
- ⑥知らない人にはついていきません。
いかない・のらない・おおこえでさげが・すぐにげる・しらせる

いのち
『命』

自分の命(いのち)・他人の命(いのち)を大切にしましょう。

【保護者アンケートありがとうございました】

保護者アンケート(学校評価)にご協力いただき、ありがとうございました。結果につきましては、8月末にお知らせする予定です。